

NOTRE COMMUNAUTÉ ★

VISER LA RÉUSSITE MALGRÉ L'ADVERSITÉ

Le 10e gala Virage vers la réussite du Restigouche a eu lieu le 10 mai, au Centre Civique de Campbellton.

Michel Gourd, L'Étoile

★ L'organisme Jeunesse Restigouche tient annuellement cette soirée dans le but de reconnaître les efforts, l'engagement et la persévérance des jeunes qui ont réussi à apporter des changements à leur vie. « Cette année, pour le 10e anniversaire, on a fait un retour sur les 10 dernières années pour sélectionner des personnes qui s'étaient démarquées parmi nos récipiendaires », affirme la coprésidente de Jeunesse-Restigouche, Donna Cormier-Pitre. « On montre ce soir un petit vidéo où ces gens nous disent où ils étaient quand ils ont été reconnus et où ils en sont maintenant. Plusieurs ont vraiment de belles histoires. Ça confirme que l'activité vaut la peine et que c'est important de reconnaître ces jeunes. Souvent on reconnaît le premier de classe et les athlètes, mais on ne reconnaît pas la personne qui surmonte ses difficultés chaque jour. Ça donne espoir à ces jeunes de savoir que quelqu'un dans leur entourage croit en eux. » Au total, plus de 300 personnes ont été reconnues dans ce Gala depuis 2002. C'est le personnel des écoles qui choisit l'élève qu'il croit être le plus méritant. Chaque école a ses critères de sélection, mais en général, l'élève doit avoir fait une volte-face par rapport à son comportement ou rendement scolaire pour être sélectionné.

Selon les organisateurs, le gala a pour objectif de renforcer l'estime de soi de ces jeunes. Il vise aussi à les préparer à faire face aux défis de la vie. « La première fois que je suis venu pour présenter quelqu'un, je suis vraiment tombé en amour avec le concept. Au départ, c'était riche en couleur et en émotion et ça l'est toujours. J'étais impressionné par la grandeur de l'événement et c'est toujours aussi beau », affirme la présentatrice francophone pour la soirée, Sylvie Lapointe, enseignante à la polyvalente Alexandre Savoie qui est sur le comité de



Le jeune Alexandre Boudreau, en 6e année à l'École Apollo XI de Campbellton, est venu avec plusieurs membres de sa famille. Sur la photo, à sa droite, sa tante et sa mère. À sa gauche étaient assis son grand frère et tout au bout de la table, son enseignante Nathalie Levesque Babin qui était très fière de son élève. Photo Michel Gourd, L'Étoile

Jeunesse Restigouche depuis les huit dernières années. « Ici, on entend des histoires vraiment touchantes. Voir tout le travail qui a été effectué et tout le cheminement positif de ces jeunes, ça donne vraiment un coup au cœur. Ces jeunes ont fait un virage positif dans leur vie. Souvent, ils ne sont pas reconnus. Quand on sort de la soirée, on est vraiment rempli d'émotion. C'est un peu ça. Souvent c'est la petite tape dans le dos qui leur permet de continuer sur la bonne voie. »

Parmi les jeunes présentés, un de 6e année de l'École Apollo XI, Alexandre

Boudreau, était plus que méritant. « Alexandre a un trouble du langage réceptif et expressif, en d'autres mots une dysphasie. Ceci lui donne beaucoup de difficultés à s'exprimer oralement ou encore à comprendre ses lectures. Nous savons maintenant en 2011 combien la lecture est importante. Elle est présente dans toutes les matières scolaires et dans la vie courante. Alexandre devra donc faire face à ses difficultés tous les jours, et ce, pour le reste de sa vie. Cependant, il a fait le choix d'affronter ses difficultés de façon positive. C'est ce qui fait toute

la différence chez lui. Parfois la tâche lui paraît lourde, mais il l'affronte toujours avec le cœur au ventre. Il travaille sans relâche sans se plaindre. C'est un plaisir de travailler avec lui », affirmait Nathalie Levesque Babin, professeure de 6e année à l'École Apollo XI, venue présenter Alexandre Boudreau. « C'est un jeune homme qui a de grandes difficultés scolaires et dans la vie courante. Alexandre devra donc faire face à ses difficultés tous les jours, et ce, pour le reste de sa vie. Cependant, il a fait le choix d'affronter ses difficultés de façon positive. C'est ce qui fait toute

la différence dans le spectre de l'autisme, est d'origine génétique. « Il a parfois de la difficulté à exprimer ses idées », commente pour sa part sa mère Lisette Boudreau qui était venue appuyer son garçon durant la soirée. « Malgré tout, il persévère, il continue. Pour réussir dans la vie, il faut persévérer, continuer malgré toutes les difficultés. Alexandre Boudreau était pour sa part très heureux de sa participation à la soirée. Je suis fier de moi », a affirmé le jeune qui a une idée claire de ce qu'il veut faire comme travail. « Je voudrais créer des jeux vidéo. »

FÊTE RÉGIONALE DU PATRIMOINE À L'ÉCOLE MGR MELANSON

Une des quinze Fêtes régionales du patrimoine qui se déroulent au Nouveau-Brunswick au cours du mois de mai avait lieu à l'école communautaire Mgr Melanson de Val-D'Amours, le 13 mai.

Michel Gourd, L'Étoile

★ Cette année, le thème de ces fêtes est la forêt. Les élèves de 176 écoles se font compétition pour présenter le mieux possible les événements marquants de la culture ou du patrimoine régional. Le concours était ouvert à toutes les écoles du district scolaire 5, mais seulement six écoles étaient représentées à l'école Mgr Melanson, le 13 mai. « Chaque école faisait une fête scolaire. Celles qui voulaient participer à la fête régionale d'aujourd'hui choisissaient quatre équipes par école. On a l'école Mgr Melanson qui participe, Versant Nord à Atholville, Coin des Amis à Dundas, Domaine des Copains à Balmoral, Arthur Pinet à Bel River et le Carrefour étudiant de Beresford », affirme le coordonnateur de la Fête du patrimoine pour le District scolaire 5, Gilles Audet. « Ça fait partie des programmes du ministère. Il y a un gagnant d'ici qui ira à la vitrine provinciale qui aura lieu autour du 18 juin. Les élèves qui ont fait ce projet vont participer à des ateliers pour trois jours. Le niveau national a été éliminé depuis quatre ans quand le gouverne-

ment fédéral a coupé les budgets. » Le programme des fêtes du Patrimoine du Nouveau-Brunswick est un projet d'éducation visant à sensibiliser davantage les jeunes à leur histoire. Le programme est sous la Direction du patrimoine au ministère du Mieux-être, de la Culture et du Sport. Il est aussi appuyé par divers organismes provinciaux tels le ministère de l'Éducation, le Musée, le ministère des Affaires intergouvernementales, le Conseil consultatif sur la condition de la femme, le Conseil des archives, le Temple de la renommée, le projet en histoire du travail, la Commission de la capitale, le Secrétariat des affaires autochtones, le ministère des Ressources naturelles et plusieurs organismes fédéraux. « Chaque année, ça s'améliore, poursuit Gilles Audet. Les élèves ont très bien travaillé cette année. Il y a deux équipes de juges qui se rencontrent à la fin pour prendre les décisions. »

Le grand gagnant de l'événement, celui qui passe au niveau provincial, est Thomas Savoie avec son projet portant

sur l'aéroport de Charlo. Le prix pour les lieux historiques du Nouveau-Brunswick a été remporté par Miguel Barriault, Janelle Barriault et Zachari Savoie pour leur présentation sur la rivière Restigouche. Le prix Sainte-Croix 2004 du Nouveau-Brunswick a été attribué à Isabelle Fallo, Chloé Lantaigne et Jérémie Lepage pour le kiosque sur la déportation des Acadiens. Le prix d'excellence du musée du Nouveau-Brunswick a été attribué à Jade Borris et Jenyca Levesque pour leur travail sur la laine. Le prix Nancy a été donné à Amanda Levesque et Jillian Pitre pour leur kiosque sur Jenny Trout. Le prix des archives du Nouveau-Brunswick est allé à Joani Leclair et Melissa Laforgue pour l'exposé sur la monnaie canadienne. Le prix du patrimoine sportif du Nouveau-Brunswick a été donné à Alexandre Leclair et Dominic Thibeault pour leur présentation sur Wayne Gretzky. Le prix en histoire du travail au Nouveau-Brunswick a été attribué à Marie-Ève Carrière pour l'exposition sur Jean Coutu. Le prix de la commission de la capitale provinciale du Nouveau-Brunswick a été donné à Sara Frenette et Maude Boissonneault pour leur travail sur les Jeux de l'Acadie. Le prix du secrétariat des affaires autochtones du Nouveau-Brunswick pour la célébration du patrimoine autochtone a été donné à Erika Beaudet, Josianne Roussel et Renée-Claude Hachey pour leur travail sur Les Raquettes. Celui



On voit ici le grand gagnant de l'événement, Thomas Savoie, avec son projet portant sur l'aéroport de Charlo. Photo contribution

de la Médaille histoire du Canada a été donné à Francesca Dejarjo, Anabelle T. Mallais et Marc Walters pour leur travail sur Roberta Bondar. Le Prix McCain de littérature en histoire canadienne va à Claudie Boudreau et Tracy Savoie pour

le kiosque sur l'Impress of Ireland et finalement le Prix histoire de la forêt du Nouveau-Brunswick a été donné à Marlyne Pelletier et Tatayana Savoie pour leur travail sur les forêts du Nouveau-Brunswick.



D&L Electric Ltd.

RÉSIDENTIEL
COMMERCIAL
INDUSTRIEL
SERVICE D'URGENCE
24 HEURES
CAMION BOOM DE 45 PIEDS

Climatisation et chauffage électrique
Réparation d'enseignes et d'équipements de restaurant

83, rue Sister Greene
BALMORAL CAMPBELLTON PTE-À-LA-CROIX
826-3076 753-5076 788-2855

LENNOX CORRECTOR GARLAND BUNN-O-MATIC